



## CENTRO SOCIO SANITARIO ÁNGEL DE LA GUARDA

Costa de Marfil - Abobo  
Barrio Belle Cité

## UNA AMBULANCIA PARA CUIDAR LA VIDA

El Centro Social Sanitario Ángel de la Guarda está situado en la comunidad de Abobo, en el barrio “Avocatier Agnissankoi – extensión: Belle Cité”. Pertenece al Distrito Sanitario Abobo-Este.

La población total del área sanitaria es de 22550 habitantes. El centro de salud más cercano se encuentra a 5 kilómetros cuadrados, aproximadamente.





El barrio donde nos encontramos es un barrio desfavorecido de Abidjan. Aunque la ciudad ofrece, a otros niveles, recursos extraordinarios, los barrios periféricos se ven afectados con problemas básicos como la falta de luz, la ausencia de carreteras o calles asfaltadas, los medios de transportes precarios, la falta de agua, la mala gestión de recogida de basura... y muchos otros que no describimos, pero que afectan a la calidad de vida de la gente y a su salud.

**El Centro de Salud ofrece las siguientes prestaciones:**

- **DISPENSARIO:** consultas generales 7h/17h
- **SALA DE ENFERMERÍA:** tratamientos intravenosos de 4h
- **SALA DE OBSERVACIÓN DE NIÑOS Y ADULTOS**
- **MATERNIDAD:** consultas prenatales, sala de partos, sala de postparto, consultas postnatales
- **SERVICIO DE VACUNAS**
- **SERVICIO DE NUTRICIÓN**
- **SERVICIO CONTROL DE PESO Y TALLA DEL NIÑO SANO**
- **FARMACIA**
- **LABORATORIO**
- **ECOGRAFÍAS**
- **PROYECTO DE AYUDA A PERSONAS SEROPOSITIVAS (VIH)**
- **CONSULTA, TRATAMIENTO, SEGUIMIENTO COMUNITARIO**

La maternidad es un servicio que funciona desde los comienzos del centro -2005- pero que, durante unos años quedó interrumpido dado que, junto con la comunidad de las Hermanas, fue saqueado en tres ocasiones. Dada la situación alta de riesgo y de inseguridad para el personal, decidimos suspender el servicio de atención a los partos ofreciendo a la mujer exclusivamente consultas prenatales.

El cierre de la maternidad afectó directamente a las mujeres. Aunque podían realizar sus consultas prenatales, llegado el momento del parto tenían que desplazarse a otro centro de salud, lo que causaba a la población un perjuicio grande y, por supuesto, al centro que dejaba de atender a un grupo de mujeres vulnerables.

La petición constante de la reapertura de la maternidad, por parte de la población, y del Ministerio, la mejora de condiciones y la certeza de que este servicio es un elemento esencial de nuestra tarea en Abidjan, nos ha llevado a la reapertura de la misma.

### ALGUNOS DATOS DE 2022

- **CONSULTAS GENERALES: 12.134 pacientes**
  - Hospitalización de día: 688 pacientes
  - Evacuaciones: 192 pacientes
- **CONSULTAS PRENATALES:**
  - 1.546 embarazos
  - 134 partos
  - 71 evacuaciones por complicación durante el parto
- **PROYECTO VIH: 772 Pacientes**
  - Mujeres: 614
  - Niños: 52



## CÓMO SE GESTIONA EL CENTRO



El centro se autofinancia con las aportaciones de los pacientes. Es un criterio para que cada persona pueda dar respuesta a la necesidad de “cuidarse” y, así, poder financiar sus necesidades médicas, por pequeña que sea su aportación.

A modo de ejemplo:

Una consulta de adulto = 1.50 €

Una consulta infantil = 0.76€

Los medicamentos, ecografías, análisis y otras prestaciones tienen un costo mínimo.

El centro no es lucrativo. Uno de sus criterios principales es facilitar el acceso a las prestaciones sanitarias a una población con escasos recursos económicos. Unido a esto, el centro se encarga de que toda persona que venga al buscando un servicio sanitario, no se vaya sin ser atendido en lo que necesite, incluso si no tiene esos pequeños recursos económicos. Son muchas las ayudas sociales que desde aquí se realizan.

Las entradas económicas que provienen de las prestaciones que realizamos sirven para financiar salarios, pequeñas reparaciones, y gastos de funcionamiento. Para hacer frente a otros gastos superiores, siempre se recurre a organismos que puedan ayudar.

## PERSPECTIVAS A CORTO PLAZO:

- Consolidar las actividades de la maternidad 7d/24h
- Ofrecer un servicio de evacuaciones a parturientas
- Reforzar la seguridad del centro de salud
- Reforzar el servicio de atención a personas afectadas vih
- Reforzar la formación del personal
- Hacer mantenimiento del edificio

Para continuar dando una buena atención sanitaria, necesitamos comprar una ambulancia



# OBJETIVOS DEL PROYECTO:

- Posibilitar el traslado de mujeres parturientas a otros centros de salud, de nivel superior al nuestro, cuando el parto pueda presentar dificultades que pongan en riesgo el cuidado de la mujer o del niño.
- Mejorar y asegurar la calidad del servicio de la maternidad.
- Disponer de una ambulancia para nuestro centro de salud (y ofrecerla a otros centros, si fuera necesario) como un recurso rápido que completa la intervención del centro con la paciente.
- Dar respuesta a otras urgencias que, desde el centro de salud, se puedan presentar.



Proponemos comprar este modelo de furgoneta que se puede adaptar perfectamente y convertirla en ambulancia. Creemos que, para el traslado de personas a un centro de salud superior al nuestro, un vehículo adaptado similar a éste bastaría.

Con estos datos os presentamos este proyecto y solicitamos vuestro apoyo. El coste de la ambulancia, sin contar con los gastos de adaptación, asciende a **19 389 EUROS**. Sabemos que es un costo alto, pero vuestro aporte será de gran ayuda.

Fraternalmente y con nuestro agradecimiento, las Hermanas del Ángel de la Guarda en Costa de Marfil.

